



Galardones para poetas huasquinos

por ORIEL ALVAREZ GOMEZ

La prensa capitalina nos ha traído la grata noticia de la obtención de importantes galardones en los Juegos Literarios GABRIELA MISTRAL 1981, por dos poetas huasquinos: Benigno Avalos Ansaldi y Hugo Enrique Ramírez.

También consigue Tercera Mención Honrosa en Cuento, Germán López Drogas (Gel), quien laboró por algunos años en Fundación Paijote. Germán López, junto a Nalib Pezzini, participaron con éxito en Concursos de Cuentos, organizados por la Empresa Estatal; en la actualidad está radicado en el extranjero del país.

Este evento nacional "Gabriela Mistral", como es tradicional, ha sido auspiciado por la Municipalidad de Santiago.

El Jurado que dirimió los trabajos y premios estuvo integrado por conocidos escritores que representaron a SEC, PEN Club, Academia de la Lengua y Sociedad de Autores Teatrales, lo que es una garantía de solvencia y competencia en discernir los respectivos premios.

En el mencionado certamen obtuvo Tercera Mención Honrosa en Poesía, Hugo Ramírez, con su trabajo titulado "Esta Vez el Norte". El poeta Ramírez es autor de dos libros de poemas: "Desde Adentro" (1962) y "Milagro en las Pupilas" (1981). Es probable que haya otro inédito que no conocemos.

El más importante premio, sin desmerecer a los otros obtenidos, es el segundo lugar en Novela conseguido por Benigno Avalos, con "Devaneos de don Jerónimo". Creemos que nuestro autor se ha inspirado en la novelaística vida del padre de nuestra Inés Gabetela, su coterráneo huascoítino, que soñaba con la gloria futura de su hija y que no alcanzó a ver cristalizada, pero que visionariamente intuía.

El ancestro de Benigno procede de San Félix; allí su madre se desempeñó como maestra rural secundariamente a través de la tradición oral y familiar habrá retomado valiosas vivencias de ese legendario personaje.

Benigno Avalos es un acucioso investigador de los valores culturales atacameños, poesías, como lo sabemos, de denso y nítido estilo narrativo. Cuando edita esta magna obra, le aseguramos un significativo éxito de crítica y librería, como en sus anteriores libros, lo que en su caso se merece.

Este es el segundo premio que obtiene en este importante certamen literario y será el

cuarto libro que este prolífico autor huasquino entregue a su comunidad.

Pienso que a Benigno, la literatura definitivamente ha ganado al maestro. El escritor y crítico Hernán del Solar, Premio Nacional de Literatura 1968, refiriéndose al poeta Avilés Ansaldi, con ocasión de la aparición de su libro "Dimension Espiritual de una Provincia", ha dicho: "Es una curiosidad que no suele admitirse entre los capitalinos sedentarios de renombre y casuariamente más dispuestos por todo vecino que pueda exhibir una sombra en él. Acerbiamente define la amplitud y generosidad que caracteriza a este poeta y ensayista para juzgar a sus colegas.

En estos recientes Juegos Literarios, exceptuando al escritor Martín Ojeda; desde muchos años radicado en el extranjero y la capital, son los poetas huasquinos nombrados, auténticos y representativos exponentes de nuestra literatura nortina, lo que traece aún más sus éxitos, que tanto nos halagan y confortan.

Galardones para poetas huasquinos [artículo] Oriel Alvarez Gómez.

Libros y documentos

AUTORÍA

Alvarez Gomez, Oriel, 1923-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1981

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Galardones para poetas huasquinos [artículo] Oriel Alvarez Gómez.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)